
太平桥街道

本报讯（通讯员 游玥）在冬日的寒风中，
太平桥街道公共文明引导员中队的队员们身
着柠檬黄色制服，犹如一抹温暖的阳光，成为
城市中一道独特的风景线。他们每天清晨 6
点 45 分准时上岗，坚守在公交站台、地铁站
台、路口站点，以热情和耐心引导行人文明出
行。他们的付出不仅为市民提供了极大的便
利，更在潜移默化中提升了整个社会的文明
素养。

除了日常的文明引导工作，队员们还积极
为市、区、街道等各类大型活动提供保障服务，
凭借专业的素养和高度的责任感，为活动的成
功举办提供了有力保障，展现了城市管理的良
好形象和高效运作。

在岗期间，队员的好人好事层出不穷：给老
年乘客细心写下乘车路线、热心帮助残疾乘客
上下车、协助失主找回贵重物品、在紧急时刻协
助交警疏导车辆……这些看似平凡的小事，却
处处体现着大爱之心。他们的善举不仅及时帮
助了那些需要帮助的人，更在全社会范围内弘
扬了助人为乐的传统美德。

太平桥街道公共文明引导员用他们的辛勤
汗水和无私奉献，为乘客营造了一个有序、和谐
的出行环境。这不仅引领了社会文明的新风
尚，更展现了太平桥街道积极向上、充满活力的
精神风貌。在寒风中，他们的柠檬黄色制服犹
如一道最温暖的风景线，传递着文明、和谐、友
爱的正能量，为社会的持续进步和发展注入了
新的活力和动力。

一抹“柠檬黄”
送来寒日温暖

本报讯（通讯员 杨建佳 马静宇）近日，
辛庄村有效利用闲置空地资源，开辟出一块
临时停车场，可容纳几十辆车停放，已正式投
入使用。

辛庄村闻松台小区私家车日益增多，停车
难问题逐渐凸显，有时车主经常要绕着小区转
圈找车位；有时车位被占，打电话叫人挪车要等
好久；有时还会上演“抢车位大战”，引发邻里矛
盾纠纷。辛庄村也陆续接到市民反映，“小区内
停车位不够，路边也无法停车”“找到的停车位
非常远，现在天气又冷，快点帮忙解决一下停车
问题吧”“找车位的多了还容易导致交通堵塞，
天天出行也受影响”……停车成了管理中的一
大棘手难题——车辆随意停放，不仅影响了小
区的美观与秩序，更让居民为找不到停车位而
苦恼不已。

为此，辛庄村委会充分发挥议事协商机制，
联合多方力量，成功探索出行之有效的解决方
案。闻松台小区南门处有一块区域杂草丛生，
一直未能利用。辛庄村委会广泛征求村民意
见，从便利性、实用性、美观度等方面进行细致
考量，将此处空地建设成临时停车场。经过三
天工期，原本荒芜的区域发挥出价值。新增车
位后，晚归的居民再也不担心找不到车位，出行
更加方便，周边环境也改善不少。

目前，停车场免费向小区开放使用。辛庄
村也加强停车管理，安排专人每日巡查，若发现
有停车不规范情况会及时与车主打电话沟通，
确保车辆停放整齐有序。

这一举措得到居民的高度认可和赞誉，车
主们表示，“效率很快，三天就建好了，村里又给
我们办了一件大好事”“以前，小区内部停车问
题真的让我们头疼不已，现在这些问题解决了，
以后再也不用为了停车而头疼了”。辛庄村将
持续关注居民的需求和诉求，努力为居民创造
一个更加和谐、宜居的生活环境，让居民增加获
得感、幸福感和安全感。

荒草地变停车场
闲置区展新活力

北宫镇

本报讯（通讯员 逄嘉意）近日，看丹街道办
事处城乡办工作人员、城管执法部门以及区级
调研人员共同对街道办事处，以及辖区的居民
小区、公厕、经营场所、可回收物中转站和密闭
式清洁站等多个点位进行了全面的垃圾分类及
环境调研工作。此次调研旨在深入了解垃圾分
类工作的落实情况，评估环境治理成效，并为进
一步优化和提升相关工作提供科学依据。

在小区调研中，调研团队重点考察了垃圾
分类设施的配置、居民参与情况以及分类效
果。通过实地察看和与居民交流，调研人员发
现，小区居民对垃圾分类的接受度较高，但仍存
在部分居民分类不准确的问题。为此，调研团
队建议加强分类指导和监督，同时加大宣传教
育力度，提高居民的分类意识和准确性。

在公厕调研中，调研团队关注了公厕的卫
生状况、垃圾分类设施以及日常管理情况。他

们发现，虽然大部分公厕能够保持基本的清洁
卫生，但在垃圾分类方面仍存在一些不足。针
对这一问题，调研团队提出了改进措施，包括完
善垃圾分类设施、加强日常管理和监督等。

在经营场所和密闭式清洁站的调研中，调
研团队重点考察了垃圾产生、收集、运输和处理
的全过程。他们发现，这些场所在垃圾分类和
环境治理方面已经取得了一定的进展，但仍存
在一些问题需要解决。例如，部分经营场所的
垃圾分类标识不够醒目，导致员工和顾客混淆；
一些清洁站在垃圾处理过程中未能严格按照规
定操作，存在一定的安全隐患。针对这些问题，
调研团队提出了具体的整改要求，并督促相关
单位尽快落实。

在可回收物中转站的调研中，调研团队详
细了解了可回收物的收集、分类、储存和转运情
况。他们发现，可回收物中转站在促进资源回

收利用方面发挥了重要作用，但也存在一些管
理和操作上的问题。为此，调研团队提出了改
进意见和建议，以进一步提高可回收物的回收
利用率和管理水平。

最后，在街道办事处的调研中，调研团队了
解了街道办事处在垃圾分类和环境治理工作中
的组织领导、政策制定和实施情况。他们肯定
了街道办事处在推动垃圾分类和环境治理工作
中所做出的努力和取得的成效，同时也提出了
一些建设性的意见和建议。

此次调研工作让调研团队对看丹街道的垃
圾分类和环境治理工作有了更加全面和深入的
了解。看丹街道办事处表示，将认真听取调研团
队的意见和建议，进一步加大工作力度，完善政
策措施，推动垃圾分类和环境治理工作再上新台
阶。同时，街道办事处还将积极与区级部门沟通
协作，共同为打造美丽宜居的环境贡献力量。

深调研、摸实情、献对策 做好垃圾分类关键事看丹街道

1. 成寿寺街道，周家庄路与小红门路
交叉路口向东50米，周家庄路北侧空地向
北50米，金茂璞逸丰宜南侧，积存垃圾。

2. 和义街道，久敬庄中街与大红门村
一巷交叉路口向西 150 米，大红门村一巷
西口，积存垃圾、未规范设置围挡。

3.花乡街道，宏盛路与高立庄603号院
东侧路交叉路口向北60米，高立庄603号
院东侧路西侧，积存垃圾。

4. 玉泉营街道，张新路与南四环西路
交叉路口向北100米，张新路西侧，烟酒超
市向南5米，积存垃圾、非机动车乱停放。
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摄像头上岗 电动车安全有保障
本报讯（通讯员 贾非非）近日，六里桥街

道六里桥村莲怡园二区居民发现小区里有些
变化——施工人员陆续在停车棚附近安装了
摄像头。这下居民们放心了：“我们平时停电
动车最担心两大问题，一个是电动车被偷，另
一个是充电安全隐患。停车棚装了监控，这
回全解决了。”

小区修建集中充电棚以来，有效杜绝了
飞线充电等火灾隐患，然而一些居民担心充
电器可能损坏或丢失，安全问题得不到保
障。六里桥村及时收集群众反映的问题和意

见，决定在停车棚周边安装高清摄像头，通过
智能化管理提高安全治理水平。

据悉，小区新安装了 22个枪式摄像头，
目前共有高清摄像头 24个，监控覆盖率提升
95%。高清摄像头具备夜视功能，能够 24小
时不间断监控小区内情况，有效防范电动车
被盗、损坏等风险。

目前，摄像头已全部“上岗”，中控室实时
监控每个车棚的画面，一旦发现异常情况，将
立即启动应急预案，迅速响应并处理，确保群
众财产安全。据物业公司介绍，小区配有专

人对设备进行定期检查维护，保障监控系统
的正常运行，为辖区消防安全又加了一把“安
心锁”。

居民王叔叔表示：“电动车不停在眼皮子
底下，我总担心电瓶出问题，隔三岔五就得去
车棚看看。这下好了，有人替我监控了，晚上
我也能睡个踏实觉了。”

六里桥街道将继续秉承“为民办实事、办
好事”的宗旨，不断完善各社区、村安全设施，
提升安全治理水平，为群众营造更加安全、和
谐、舒适的居住环境。

电闸时常撂挑子 多方合力电亮居民生活青塔街道

本报讯（通讯员 武亦雯 王雅欣）梅市口
路甲 12号院由于属于临时用电区域，电力设
施相对落后，尤其是用电高峰时段，变压器常
常因承载过大而过热，导致频繁跳闸，不仅严
重影响了居民的正常生活，还存在一定的安全
隐患。

为保证居民能够正常、安全地用电，每年用
电高峰时段，街道与开发商都会共同出资为居
民们配备一台发电车，进行逐单元的发电作业，
在一定程度上缓解变压器的压力，确保其电量
供应相对稳定，减少跳闸现象的发生。但去年
以来，即便已经采取了配备发电车的应急措施，
用以缓解电力供应紧张的问题，仍然会出现跳
闸的情况。

“虽然有发电车了，我们在用电时少了不少
麻烦，但是还没有完全解决跳闸的问题。”社区
工作人员在接到这些反馈后，立即组织相关人
员对电力设施进行详细检查和评估，并将情况
反映给了街道。为提升小区供电稳定性和安全
性，2024年 10月以来，街道与社区积极联系科
技园供电所、丰台区供电公司、物业公司与开发
商，进行了多次协商与实地考察，历经一个月左
右的时间制定出了完善的解决方案。

2024年 11月 20日，梅市口路甲 12号院的
电力改造工程正式启动。施工队伍将原有的临
时用电线路更换为正规的电力系统，确保电力
供应的安全与稳定，同时对居民楼内的电线进
行了全面的检查与更换，全力消除电线老化与

损坏带来的安全隐患。根据居民的需求与施工
的方案，施工队伍为每户居民安装了新的电表，
实现了“一户一表”，以便于居民可以实时查看
自家的用电情况。

经过一个多月的施工，电路改造已顺利完
成，以往频繁跳闸的情况已经成为过去式。如
今，居民们享受着稳定、安全的电力供应，生活
质量也得到了显著提升。

这场电力改造工程的成功实施，不仅解决
了小区居民长期以来的用电难题，也进一步消
除了线路潜在的安全隐患。接下来，青塔街道
还将持续跟进电改配套项目的实施，逐步满足
居民电动自行车和新能源汽车的充电需求，不
断提升居民满意度和幸福感。

六里桥街道

接诉即办

摄像头已全部摄像头已全部““上岗上岗””。。

工作人员准备安装摄像头工作人员准备安装摄像头。。

监控中的画面监控中的画面。。


